
La Verdad 
Ahora que muchos ya se han desaho

gado y creen haberse salido con la suya; 
ahora que algún que otro cretino ha 
intentado ocultar las irregularidades y 
arbitrariedades del Ayuntamiento 
socialista sobre el asfaltado de las calles 
mediante la búsqueda incansable de chi
vos expiatorios entre el vecindario; 
ahora que «·politiquillos», cretinos, y 
cenutrios se han carcajeado cínicamen
te; ahora que más de un trepador cree 
haber hecho su agosto político; ahora, 
como decimos, ha llegado la hora de la 
verdad. 

Cuando en otros números de esta 
misma publicación aludíamos a irregu
laridades en las obras que desde hacía 
mucho --demasiado- tiempo venían rea
lizándose en nuestra Villa y apuntába
mos la intención de algunos de acaparar 
electoralmente el tema, más de uno 
pensó que nos sobrepasábamos en nues
tras cavilaciones. 

Como siempre hemos creído que la 
verdad ha de prevalecer por encima de 
todo, caiga quienr caiga y pese a quien 
pese, hemos llegado al mismo naci
miento del problema: las fuentes de 
nuestra información proceden directa
mente de la empresa que asfaltó las 
calles de la Villa. 

Lo primero que pudimos detectar en 
la conversación con los representantes 
de la empresa, fue su convencimiento de 
que los trámites de las obras habían sido 
precipitados, evidentemente con 
muchas prisas. Refiriéndose a las famo
sas comisiones de vecinos -sobre los que 
hablamos ya en otra ocasión-, afirma
ron que éstas carecían de base legal y 
que por lo tanto no constituían persona
lidad jurídica alguna. Así pues, nosotros 
nos preguntamos: en caso de problemas y 
siendo que el Ayuntamiento socialista ..ro 
pinta ni corta» en los contratos de las 
obras, ¿quién hubiese protegido los dere
chos del vecindario? (no olvidemos que 
el vecindario era una de las partes com
prometidas en el contrato y además el 
que tenía que «soltar la pasta»). 

Por otra parte, quedó hartamente 
demostrado la irresponsabilidad y la 
desidia del Ayuntamiento al avisar en 
algunas ocasiones a la empresa para que 
iniciara el asfaltado de ciertas calles que 
no estaban preparadas para ello (bordi
llos sin terminar, obras subterráneas 
con las zanjas aún abiertas, etc.), con los 
correspondientes gastos y molestias que 
ello suponía; aunque no todo fue en 
vano: hubo quien se apuntó un buen 
tanto en el género del ridículo y la 
incompetencia. 

No obstante todo ello, dentro de algu-
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Tramo de la calle Entenza que no fue asfaltado por ausencia del propietario 

nos meses oiremos que, con todo des
caro y el «morro» que se pueda echar, 
nos recuerdan que los socialistas asfalta
ron las calles de toda la población. No 
sería de extrañar que en algún mitin de 
la campaña para las elecciones munici
pales, alguien, al oir tal falacia y ver 
tanto cinismo, no pudiera contenerse y 
soltara su «do de pecho» gritando: ¡arri
bistas! ¡Mentirosos! ¡Y una porra! Por
que debemos disipar toda duda acerca 
de la realidad intrínseca de los hechos, 
aunque a más de uno pueda parecerle 
inconcebible y contra toda ética -esa 
ética socialista parangonable a la mayor 
antiética- que nuestros «bienhechores» 
se apropien del tema con fines demago
gos y partidistas, cuando lo único que 
han hecho ha sido enredar las cosas con 
cara dura y engañar al pueblo. 

¿Qué mérito electoral tiene unas obras 
pagadas directamente e íntegramente 
por los vecinos de la población? Ello sin 
contar con las discriminaciones cometi
das en el asfaltado de la Avda. Salomón, 
y la gente se pregunta: ¿Por qué no se 
asfaltó la Plaza de Cataluña? Pronto se 
sabrá. 

Por lo que se refiere al tramo de la 
calle Entenza que no se asfaltó al mismo 
tiempo que el resto de la misma calle, la 
única verdad es la que sigue: El propie
tario del tramo en cuestión dio su confor
midad cuando recibió la visita de una 
vecina, a la cual advirtió que no ingresa
ría el dinero (114.470'- Ptas.)en ninguna 
cuenta bancaria, pues él pagaría en el 
preciso momento de ejecutar la obra, 

cosa lógica y elemental. Mientras el 
señor Forcadell se encontraba en 
Madrid se asfaltó la calle de prisa y 
corriendo, dejando su tramo, y las víbo
ras locales aprovecharon la ocasión e 
hicieron del tema un buen caldo de culti
vo, afirmando que dicha actitud -la de 
no querer ingresar el dinero en una 
cuenta y pagar por adelantado- era una 
cuestión personal y que pretendía politi
zar el asunto. Sin comentarios, pues está 
demostrado que a las mentes con coefi
cientes intelectuales por debajo de lo 
normal es inútil hacerles ver las cosas tal 
como son y deben ser en la fría realidad. 

Para que se «chinchen» envidiosos, 
hipócritas y revanchistas, sepan que el 
señor Forcadell ha contratado la ejecu
ción de la obra directamente con la 
misma empresa que había llevado a 
cabo las obras del resto de las calles. 
Contrato en el que se especifica las con
diciones, forma de pago con el IVA 
incluido; cuando las obras estén termi
nadas. Con ello, y para que vean que no 
todo son «palabras», queda demostrado 
que el señor Forcadell ha sido conse
cuente con su postura inicial, y no ha 
hecho otra cosa que defender sus legíti
mos derechos, dando un ejemplo de res
ponsabilidad y de sentido común, des
preciando los comentarios de la «chus
ma» que con malos instintos pretendía 
calumniarle, cuando bien sabemos que 
él está muy por encima de «dimes y dire
tes». ¡AHI QUEDA ESO! 

UNOS VECINOS 
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Puesta en marcha del PSR 

Presidencia de la Asamblea del PSR 

Vista la incapacidad y descomposición de los partidos políticos, la Revista COMARCA 
DEL MONTSIA ofrecerá a sus lectores y amigos el programa ideológico del PARTIDO 
SOCIAL REGIONALISTA, con el propósito de actualizar sus siglas, con fórmulas nuevas 
y un ideario institucional, social y popular, capaz de servir con eficacia y buena voluntad al 
pueblo español. 

Con pluma ajena 

Ulldecona aumenta en ocho puntos las tasas locales 
«El Ayuntamiento de Ullde

cona aprobó, en sesión de carác
ter urgente y extraordinario, la 
fijación del tipo de gravamen de 
la CONTRIBUCION 
URBANA para el año próximo. 
El incremento ha supuesto el 
ocho por ciento, pasando del 
tipo 13 al tipo 14. Este punto sig
nificará un dos por ciento de 
aumento en la recaudación glo
bal del municipio del año próxi
mo. La propuesta se aprobó con 

los votos favorables del grupo sufrido contribuyente- con la 
socialista, mientras que la coali- revisión del valor Catastral de las 
ción C. i U. votó en contra.-]. V. fincas urbanas. 
CATALUNYA SUD». Aligualqueentodoslosasun-

Como se desprende de la eró- tos tocantes a la peseta, se dieron 
nica sobre la Contribución Urba- prisa en articular un sistema de 
na, publicada en el diario «Cata- presión para gravar este 
lun ya Sud» del 25 de octubre, los impuesto con un ocho por ciento 
recaudadores socialistas no han más para «SUS gastos y capri-
visto satisfechas sus ambiciones chos>>. Está visto que el Ayunta-
de engorde del presupuesto miento socialista se ha propuesto 
municipal -y el consiguiente hipotecar y arruinar al pueblo. 
enflaquecimiento del bolsillo del 
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Nota de la Redacción 
Una vez más debemos lamentar 

el retraso de la edición del número 
54 de la Revista COMARCA DEL 
MONTSIA, debido a la prolongada 
ausencia de nuestro Director, el 
cual ha tenido que permanecer mu
cho tiempo en Madrid y otras pro
vincias, absorbido por su~ ocupa
ciones y actividades. 

Recordamos a los pocos suscrip
tores que todavía no han remitido 
el importe de la suscripción anual 
de 1986 que efectúen el envío de la 
misma a su comodidad. 

La «primitiva» 
y ·otras cosas 

Antes, eran las quinielas, 
y, ahora, la "primitiva". 
Si, a esto, le añades el I V A, 
te mueres, por lo que anhelas: 

por vivir, sin los agobios. 
Ni, para comer, alcanza, 
y otros se llenan la panza, 
sin importarles aprobios. 

El pan, el vino y los sellos 
adquieren categoría 
de elevada astronomía, 
con idénticos destellos. 

Poder vestir y calzar ... 
es ya pura fantasía, 
¡pertenece a la utopía, 
imposible de lograr! 

Cosecha de la igualdad: 
¡igualados, en miseria! 
Proclamarla es gran hi.steria 
y, asimismo, libertad. 

Y , con la fraternidad, 
la trilog ía es completa. 
¡Nos esp era buena meta 
de enorme f elicidad! 

Pues fraternidad, sin pan, 
es una mentira grave. 
Como tripular la nave 
un ignorante patán. 

PASCUAL 
LOPEZ-BREA UCEDA 

Una foto histórica 
Por tratarse de un documento 

gráfico histórico del F.C. Ulldeco
na, publicamos una fotografía del 
primer equipo del año 1929, 
cuando el F.C. Ulldecona gaf'.ló al 
potente equipo de Amposta en 
su propio campo por 0-1 , gol 
marcado por el popular Aamón 
Sabaté, al ejecutar un córner 
directo a la portería con habili
dad y puntería, gol que impre-

sionó a todos los jugadores y al 
_numeroso público que asistió al 
encuentro, gol histórico que per
mitió ganar el Campeonato inter
provincial, en el que participaron 
12 Clubs, entre ellos el Vinaroz, 
Benicarló, San Carlos de la Aápi
ta, Santa Bárbara, T ortosa, etc. 
etc. Fue todo un acontecimiento 
deportivo, siendo el F.C. Ullde
cona el mejor equipo de todos los 
tiempos. 

De izquierda a derecha: Ramón Sabaté, Agustín Forcadell, Vicente Mira/les, 
Justo Ferré y Joaquín Roig. De rodillas: Roberto Martí, Joaquín Fabra y Fran
cisco Roca, y sentados José Millán, Joaquín Ferré Sanches y Francisco Agramunt. 
De ellos han fallecido siete y viven cuatro. 

(Foto propiedad de don Juan Forcadell Prats) 
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Comentario Mensual 
El Centro de Salud 
Una desilusión más. No podemos 
decirlo de otra forma. El destino 
último del nuevo Centro de Salud 
de la Villa nos ha deparado la últ i
ma sorpresa - bien distinta de lo 
que el público esperaba poque así 
lo prometían mediante los "rollos 
radionónicos". ~ · 

Todos habíamos sentido verda
dero alivio al pensar que al Cen
tro se instalarían unos servicios 
médicos y sanitarios como para 
evitar gran parte de los desplaza
mientos a Tortosa y mejorar en 
buena medida la asistencia al en
fenno. Pero las cosas son como 
son, o mejor, como les conviene 
a muchos que sean. A parte de un 
edificio de nueva planta y unos 
cuantos milloncetes menos, no 
tenemos ni más ni menos de lo 
que veníamos teniendo hasta aho
ra: los médicos de cabecera y un 
A.T.S. Pero con una diferencia: en 
lugar de visitar cada médico a sus 
respectivos pacientes en distintos 
edificios, t ienen todos su despacho 
de consultas en el nuevo Centro 
de Salud, y todos aquellos que por 
un motivo u otro han de consultar 
con su médico o precisan los servi
cios del A.T.S., se encuentran en 
una misma sala de espera. Todo lo 
demás - jaleos, conversaciones en 
voz alta, líos por las "colas", des
pistes y alguna que otra bronca de 
algún médico que ha suplicado va
rias veces SILENCIO- , pueden us
tedes imaginárselo: como un Am
bulatorio de la Seguridad Social 
de los que todos conocemos y de 
los que todos estamos hartos, pe
ro en pequeño, o sea, tamaño pue
blo. Quizás las cabezas pensantes 
creen que ésta es la talla adecuada 
de un Centro de Salud para una 
población de seis mil habitantes. 
Para este viaje largo y penoso no 
hacía falta alforja. 

La Cabina de la O.N.C.E. 
Desde hace algunos meses, la Or
ganización Nacional de Ciegos te
nía instalada una cabina para la 
venta de sus cupones en los por-

ches del edificio del Banco Central 
de la Villa. Por supuesto, con el 
penniso del Ayuntamiento. Sin 
embargo, el Ayuntamiento socia
lista, acostumbrado a obrar a sus 
anchas y a saltarse a la torera to
do lo que haga falta creía --eso sí, 
equivocadamente- que podría 
pasarse por sus octava.., reales el 
derecho a la propiedad privada. 
Porque el espacio que ocupan los 
porches, si bien son de usufructo 
de la población y en ellos no pue
den edificarse, tienen una propie
taria, la misma del edificio del Ban
co Central: Doña Catalina Alomar, 
Viuda de Roure. Y dicen que así 
lo ha reconocido la justicia en un 
pleito que la propietaria había en
tablado con el Ayuntamiento so
cialista por no haberle pedido ni 
siquiera penniso para la ubicación 
de la cabina en un lugar de su pro
piedad, poniéndose una vez más 
de relieve la arbitrariedad y el abu
so con que lleva a cabo muchas de 
sus actuaciones el Ayuntamiento 
socialista. 

Siguen las fugas 
de agua potable 

Recordarán 
nuestros lectores que, reiterada
mente, este COMENTARIO 
MENSUAL, se ha referido a las 
vergonzosas fugas de agua potable, 
debido a la defectuosa instalación 
de la nueva red, realizada por el 
nefasto Ayuntamiento socialista. 

El vecindario está hasta la coro
nilla de las molestías y problemas 
que ocasionan estas fugas y rup
turas, en particular las de la calle 
Mayor, siendo un verdadero espec
táculo ver correr el agua constan
temente, con peligro para la circu
lación y los peatones, dejando sin 
agua a los usuarios. 

Gamberradas 
"CRIA 

CUERVOS Y TE SACARAN LOS 
OJOS". Los mismos individuos 
que ahora se rasgan las vestiduras 
son los que antes provocaban las 
gamberradas y protestaban por la 
falta de libertad. 

Jamás se habían cometido tan
tas barbaridades y vergüenzas en 
las calles de la Villa, abandonadas 
y sin autoridad. 

Lo ocurrido la noche de la "cas
tañada" clama al cielo. Porque a 
las seis de la madrugada todavía 
estaban rompiendo botellas de 
cristal y tiraban cohetes, sin dejar 
descansar al vecindario . 

Bien se sabe que la juventud es
tá frustrada y ha sido engañada 
miserablemente. Por ello está com
portándose de una manera tan 
alarmante y peligrosa para la con
vivencia social de la comunidad, 
pues merece un trato especial, sin 
amenazas ni bravatas. 

Hacia la conquista 
presupuestaria 

¿Crucigrama o laberinto? 
A raiz de las obras que el Ayunta

miento socialista de la Villa está llevan
do a cabo en algunas de nuestras vías 
públicas, es de destacar el delicado "la
berinto" que se ha montado en el cru
ce de la Avda. Salomón con la calle Vi
da! y Barraquer, ya que allí, además de 
las dos innecesarias "isletas" construi
das han sido instaladas nada más y na
da menos, que 17 señales de tráfico, 
todo un verdadero récord, que muy 
posiblemente no existe en ninguna ca
pital. "17 SEí'lALES, 17". como se 
podría anunciar en un cartel de carac
ter taurino. 

Esta medida da lugar a que algunos 
ciudadanos acudan allí en ratos de 
ocio, para entretenerse contando seña
les y ver los líos y conflictos que oca
sionan a los conductores de vehículos. 

Innecesaria instalación, como deci
mos, y que a parte no deja de represen
tar un derroche de dinero y una acu
mulación presupuestaria. 

Para un completo potaje en el refe
rido cruce, solo faltaría que en tales 
"isletas" fuera colocado algún momu
mento o busto de unos ulldeconenses 
insólitos o bien algún ingeniero de la 
nuclear, que al fin y al cabo también 
son personajes eminentes. 

VIDEO 
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Historia de una escalera 
(o sobre la libertad de expresión)=========================== 

No, no es lo que ustedes puedan 
creer al leer el título. Ni esto va a ser 
un con1entario o análisis sobre la mag
nífica pieza teatral de Buera Vallejo, 
ni vamos a hacer un plagio de la mis
ma. Nos referimos no obstante, a una 
nueva especie de zoón politicón (ani
mal político): los "plagistas", aunque 
sus inlitaciones les salen bastante 1nal, 
o como diríamos por estas tierras: les 
sale el tiro por la culata. 

Y no quisiéramos seguir sin antes 
lanzar un expresivo "¡VPI A LA LI
BERTAD DE EXPRESION!'', recor
dando, para aquzllas cabezas olvidadi
zas, que dicha libertad se halla ampara
da por nuestra Constitución de 1978 
en el artículo 20, apartado 1-a, y con 
cuyo grito terminaremos también es
tas lineas, mal que le pese a más de 
uno (especiahnente a dos). Y, además, 
sin temor a que nos «afeiten", como 
algunos amenazaban el año 1981 des
de las páginas de la Revista "ULLDE
CONA". 

Todos conocemos el significado de 
la expresión que hace algunos años 
empezó a circular por nuestra pobla
ción: «el alcalde ha hecho subir las es
caleras a fulano o menguano". Y para 
aquellos que desconozcan su significa
do les adelantamos que no se trataba 
de ningún tipo de tortura china ni de 
castigo por haber sido un "niño malo''. 
En aquella época, en un par de ocasio
nes, el entonces alcalde de la Villa, Sr. 
Forcadell, llamó a su despacho a unos 
vecinos de Ul1decona y ya que para 
acceder al despacho del 1nismo hay 
que subir al primer piso del Ayunta
miento a través de una escalera (pues 
nuestra Casa Consistorial no dispone 
todavía de ascensor ni montacargas), 
el agudo sentido del pueblo inventó di
cha expresión que ha hecho historia. 

En aquellas dos ocasiones, el moti
vo de la entrevista entre el alcalde y al
gunos vecinos de la Villa íue para amo
nestarles, o sea, aconsejarles que corri
gieran sus respectivas actuaciones en 
determinados hechos -algunos de ellos 
calificables de gamberrismo-, pero en 
ningún momento se llegó a amenazar 
o coaccionar en modo alguno a nadie. 
Antes bien, podría afirn1arse que se les 

ayudó clarificándoles las situaciones en 
cuestión. 

Pues bien, este sistema -el de hacer 
subir las escaleras-, tan criticado por 
los actuales mandarines en aquellos 
tiempos en que empezaban a aprender 
a "mandar", ha sido ~doptado por 
ellos: y es que todo lo bueno debe uti
lizarse cuantas veces haga falta. Sin 
embargo, si bien la fonna sigue siendo 
la misma -hacer subir las escaleras a 
algun que otro vecino-, el fondo o la 
intención última es bien distinta. Si en 
otras épocas este hecho redundaba en 
beneficio a la población, en nuestros 
días, en que el beneficio que se busca 
es el personal y partidista de los que 
mandan, sólo pretende conseguir un 
mayor dominio y control de la situa
ción ·creada a través de una constante 
represión de las libertades más elemen
tales. 

La mayoría de nuestros lectores co
nocerán ya más o menos los hechos 
acaecidos recientemente relativos a es
te tema. En uno de los casos, nuestros 
mandarines pretendieron prohibir 
"ciertos comentarios", muy corrientes 
por lo demás, en las calles u otros luga
res públicos -de momento aún pode
mos seguir hablando "con claridad" en 
la intinüdad de nuestras casas-. Se lle
gó a decir que incluso se cruzaron ame
nazas durante la entrevista. Señores: 
les recordamos aquello que ustedes en 
otros tiempos tanto an1aban, lo de la 
libertad de expresión. Les recordamos 
también que todos los españoles, hasta 
los del nlás recóndito lugar de nuestra 
piel de toro, hemos tenido un buen y 
excelente 111aestro a nivel nacional -no 
confundirlo con un n1aestro nacional
en el arte de abrir la boca para soltar 
veneno contra todos aquellos que no 
coincidían con su prosaica Opinión y 
punto de vista. La niayoría de ustedes 
están acostumbrados, dentro de su uni
ficado e inquebrantable partido, a ca
llar y no moverse de su sitio ni un ápi· 
ce por nliedo a no "salir en la foto"; 
por el contrario, a muchos nos sigue 
importando un pinliento quienes sal
gan en esta fotografía del poder, y por 
ello poden1os permitirnos el lujo de 
usar de nuestro derecho constitucional 
de discrepancia con el 111ismo, ya que 
desconoccn1os este te111or -111uchas ve-

ces convertido en terror- de perder el 
despacho, el sillón y el sueldo. Esta ac
titud lleva a muchos españoles a de
cir la verdad de las cosas, aunque dada 
la crisis de muchas situaciones creadas 
por ustedes, perdamos a veces los estri
bos y descendamos a su mismo terreno 
de juego. Además, si un señor con una 
gran responsabilidad política puede 
usar de su derecho a la libre opinión 
como le viene en gana, ¿acaso se han 
creído que goza de un privilegio espe
cial y exclusivo? Pues sí: ja,ja. jarajá; 

Lo que hizo, o mejor dijo, este ciu
dadano libre fue además una necesidad 
psicológicamente vital: el haberse re
prinlido, a la manera de los que quie
ren salir en la foto, le hubiese podido 
producir desde una frustración hasta 
una úlcera de estómago pasando por 
una situación autista. Fue, no lo olvi
den, una libre y sincera expresión de 
sus más íntimos sentimientos, que, 
además, coinciden con los de muchos 
millones de españoles. 

El otro caso, divulgado ya por otros 
medios de comunicación -consúltese 
el semanario "Terres de l'Ebre" del 28 
de agosto de 1986 en su página n° 5-
podría calificarse incluso de divertido. 
Es uno de aquellos ejemplos claros en 
los que ''sale el tiro por la culata". El 
que comparecía en esta ocasión ante la 
soberana presencia de la máxima auto
ridad local y de algún servidor de la 
misma, iba provisto de una inofensiva 
pero estratégica arma: un magnetófo
no. Imaginamos como debía disfrutar 
en su fuero interno aquel joven cuan
do fue consciente de que iba a aportar 
unas asombrosas y valiosísimas prue
bas sobre la actitud y modo de gober
nar de estos muchachos. Por fin saldría 
a la luz pública aquello que ratificaría 
lo que nosotros hace tien1po venimos 
advirtiendo: que nuestros democráti
cos socialistas utilizan las más involu
cionistas tácticas para mantenerse en el 
poder: la represión, la amenaza, las re
presalias. Tal y como se desprende de 
la cinta magnética, en este país hemos 
de hacer las cosas "per c ... ". ¿Se han 
enterado todos?. 

Ya lo sabíamos, estábamos seguros 
que al final nos darían la razón. Noso
tros jamás mentimos. 

M.de R. 
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La conbibución urbana y ·e) ·impuesto 
de circulación subirán en 1987 
B~ Boetlicher y Návarro: .. 

Se~uceden.las -liquidaciones y 
la~. s~nsiones de pagos 

Una mujer pide ingresar en prisión 
por falta de medios ~e vida 

Acusada de un atraco, estaba en li_bett(ld provisiona.I 
··--·-· 

«El aborto en la, Seguridad So(1ial 
. es .filla licencia para matar». . 

. .,. .(~..i.::.:. - -· -l > ' • - • 

Dnras.-críti~ de monseñór Sel,»~~ .al ~.o pr.oyeeto de ley 
• • '· • ' ' _, ' '· ..,. - • c.~· 

'\ · . Madri.¡;j. Agencias 
. El seci:!tBrlo general ifé' I~ Conferencia ~.afirmó. aYer que ,;si se d~penallia el 

abor!9- :~ más, si se iégalizll; COf11º ocurre d!l-b'echo ál lnckrirlo en los secvT!lljs de la_ Se
gurlda.d. I; lo que .a.ti estli)111Cienl:IQ es dar llcencJa y facilidades para, lífatar. Y esto 
•• uítij'.' ' _ erslón q!)é l!e9raife a la lltltOrldacf nifan!a •que ·lo· ""!orizii, En ~ji[ldad; la 11- · 
cencia · 1, que no moral, para ll)atar, .llJI es, Indice .de prog<llSO, sino din'egreslón•. 

'·'•-~ . ' - "·~ --· ,...,,,. . 

Cimrda: 

_.<~La·LOQE~pone en peligro la 
· · · libertad de -enseñanza>>.· ... ~.· ,, . . 

.Los·,,~~8W~ªo8 &e qiiéJan~ de:1a10ca 
ayuda que. reciben de "los. socialistas 
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El gobierno 
. navarro, contra 
el trasvase del 
rio Ebro 

El consejero de Obras 
Públicas del gobierno de 
Navarra, Javier Arraiza, 
se ha mostrado contrario 
a la posibilidad de trasva
se del Ebro, si ello supu· 
siera dejar a Navarra sin 
agua por dársela a Ca
taluña. 

Arraiza señaló que Na
varra no tiene problemas 
en cuanto a recursos hí 
dricos pero sí que los tie
ne por la falta de regula
ción para atender a las de
mandas que se plan
teen.Ai\adió que el go
bierno foral tratará de 
atender el cien por cien 
de las necesidades de la 
comunidad. 

Apostilla a las Fiestas de la Piedad 
«Juntos pero no revueltos» 

No fue exactamente así como 
lo dijo el Rvdo. Párroco Mosén 
Lorenzo cuando anunció desde el 
altar que la novena la Virgen de la 
Piedad y la Procesión de los 
Faroles se celebrarían este año 
de modo que cuando las Fiestas 
cívicas empezaran ya aquellas 
habrían finalizado. Las palabras 
justas fueron: «Así, de esta 
manera, ni nos estorbarán ni 
estorbaremos•. Lamentable
mente hay divorcio entre la Ley y 
el Altar. Y un ejemplo nos lo 
ofrece la Comisión de Cultura del 
Ayuntamiento socialista favore
ciendo sin empacho obras teatra
les que son un ataque frontal a las 
creencias de un pueblo. En con
tra de esta bula municipal, se 
hace una pintada mural en el rin
cón de una tapia, rompiendo así 
el procedimiento administrativo 
del croquis y de la instancia, y 
alarmándose la «Cultura•, se 
invoca la Constitución, se cita a 
comparecencia a los autores, y 
se recogen los periódicos en los 
que se publicó la noticia. Y excú
senme la digresión porque 
adonde quería ir es a la Villa de 
Ulldecona y al fervor que siente 
por la Piedad de la Ermita, hasta 
el punto de que sus Ayuntamien
tos sin importar el color, son cus
todios del Santuario y sus gentes 
por estas fechas de septiembre 
no faltan a la novena. Tres son los 
volteos de campanas anunciando 
la función religiosa y los fieles, 
compuestos y bien ataviados, 
ocupan todos los bancos sin dejar 
un solo hueco. Dos paneles de 
lamparillas a los pies de la talla 
dolorosa centran los ojos en el 
cuerpo yerto de Jesús. La Virgen 
viste de azul. Iniciado el Santo 
Rosario, el bisbiseo funde la Igle
sia en una sola garganta. Son 
años y años de tradicional liturgia 
y las oraciones, los gozos y las 
tres peticiones se saben todas de 
corrido. Finalizado el Rosario, 
corre a cargo de un carmelita des
calzo la plática. No lleva hábito ni 
va descalzo pero la mística y la 
bondad se reflejan en sus mane
ras. Es muy joven y menudo. Se 
ha puesto ante el atril y el alba 

que le viene grande achica su 
contextura física. No acciona y se 
expresa con toda llaneza citando 
frecuentemente a Santa Teresa y 
a San Juan de la Cruz y abor
dando temas ·de mística pura que 
se entienden fácilmente como 
cuando explica los tres estados 
de gracia o cuando dice que la 
«Sabiduría• no consista en saber 
muchas cosas, como en los con
cursos de la T.V., sino en saber 
acertar el camino y solución de 
los problemas verdaderos. 

El Programa Oficial 
de Fiestas 1986 

Refiriéndome al programa de 
festejos diría que parece calcado 
sobre la falsilla de los años ante
riores. Como ya es habitual 
ofrece dos salutaciones. Una es 
la del Gobernador Civil trufada de 
galicismos y giros churrigueres
cos. La otra es del primer edil. 
¿Qué nos dice? Entre otras que el 
pregón estará a cargo del Gober
nador Valero. No es que este per
sonaje ostente el rango de Peces 
Barba. Valero viene de «Valer•. 
Representa la provincia, y como 
Tarragona está más cerca que 
Madrid pues ... al buen callar lla
man Sancho . 

También dice la salutación del 
Alcalde, resaltado en negrita, que 
«enguany són molles les obres 
que estan ja en funcionament...• 
y que éstas han sido posibles gra
cias a la colaboración de la Dipu
tación, el Estado, la Generalitat, 
el Banco de Crédito Local, el 
Ayuntamiento y «els ve'ins deis 
carrers•. Aquí sí que se impon
dría una matización, ya que 
habrá vecinos que podrán estar 
agradecidos a todas estas Corpo
raciones oficiales pero hay otros 
a quienes este párrafo pondera
tivo les suene a bambolla pura. 
Concretamente gran parte de los 
vecinos que moran por encima de 
la Murada de Dalt tuvieron 
durante las presentes fiestas la 
ocasión de experimentar un gozo 
y un gran dolor. El gozo al ver por 
fin pavimentadas diez calles, y 
verdaderos arrabales del Sahara 

cuando el sol o el viento hacen 
acto de presencia. Y el dolor, al 
tener que desembolsar, (visto la 
inhibición del Ayuntamiento 
socialista, más atento a la imagen 
que producen los minúsculos jar
dines japoneses, los bustos y sus 
pétreos jeroglíficos, que a urbani
zar las vías públicas) el cien por 
cien de su importe, bordillo más 
bordillo menos. ltem más, porque 
el pago se hizo por adelantado y 
al contado, en cifras que oscilan 
entre las veinte mil a las ciento 
cuarenta mil pesetas. 

¿Rasgo de cicatería? 

La noticia de que en la calle de 
Enlenza se dejó sin asfaltar un 
fragmento de la vía se expandió 
con la celeridad del estampido. 
¿A quién la culpa ... ? Se sabe que 
fue una marranada y ganas de 
fastidiar al prójimo, ocultando la 
verdad de los hechos de una 
manera cínica y malintenciona
da. Pero entiendo que por tra
tarse la calle Enlenza de una vía 
de cuando Ulldecona experi
mentó un índice de expansión 
notable, son diversos los pros y 
contras a enjuiciar. La Ley de 
Bases de Régimen Local es muy 
explícita y obliga a los Ayunta
mientos a contribuir en un ele
vado tanto por ciento en las obras 
municipales y a concertar apoyos 
y subvenciones a los propietarios 
y contribuyentes. ¿Por qué se tra
mitan expedientes para acogerse 
a subvenciones relativas a los 
monumentos, jardines, etc., y la 
inercia predomina desde hace 
años en lo tocante al pavimen
tado de la Ulldecona moderna? 
Puesto que en el tono de estas 
cuartillas han predominado las 
palabras de Mosén Llorens -«no 
estorbarnos ni estorban,,-, 
redacto estos renglones con el 
deseo de que una fórmula equili
brada, justa y sin tensiones solu
cione el estado actual de cosas 
que está sufriendo el pueblo. Por
que los abusos y las arbitrarieda
des no resuelven nada y son 
inadmisibles. 

MANUEL LOPEZ GALARCIA 
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Olarra: «Hay una cierta cobardía en la derecha» 
El prestigioso empresario 

Luis Olarra, hombre tajante 
y de ideas claras, sigue 
siendo noticia de primera 
página, al mantener su firme 
postura, discrepante de las 
decisiones autoritarias y 
arcaicas del Presidente de 
AP. 

He ahí las declaraciones 
que formuló a los medios de 
cornunicación social, con
cretamente en el «Y A» de 
Madrid. 

«No cree este vasco de puro 
en ristre que con el espectáculo 
interno que están dando el bene
ficiario es el enemigo, el 
PSOE». Precisamente lo que 
pretendemos algunos -explica
es variar el rumbo para que el 
resultado del pasado 22 de junio 
no vuelva a repetirse el próximo 
junio en las mnnicipales y auto
nómicas. Yo creo que los que 
más daño hacen a AP y al propio 
Fraga es su propio entorno; los 
inquebrantables. Si hay gente 
que se conforma con ser Jefe de 
la oposición, diputado o parla
mentario, eso no es lo que 
quiere el electorado, que quiere 
partidos para ganar. 

- Bueno, ¿pero qué tiene 
usted contra Fraga? 

- Yo no tengo nada personal 
contra Fraga. Yo lo único que 
digo es que hemos vuelto a per
der otras elecciones. Y así lleva
mos desde 1977. Lo que hay que 
hacer es analizar seriamente por 
qué perdemos las elecciones. Yo 
no digo que Fraga no sea bueno, 
tampoco que no es inteligente. 
De acuerdo. Pero en cualquier 
país, después de haber perdido 
cuatro elecciones, se haría una 
reflexión sobre si esta cabeza 
encaja con lo que el electorado 
espera y desea. 

- Entonces no es un problema 
de la sociedad, como dicen los 
más fragistas, sí del líder mismo. 

- No sólo del líder, también 
de la oposición parlamentaria 
que se realiza, de los mensajes 
que lanza el partido, de su forma 
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de conectar con la sociedad. 
Mire usted, en un partido deben 
ser discutidos todos los temas, 
mucho más los grandes temas. 
También el líder que interesa en 
cada momento. Y lo que no 
acepto son las adhesiones inque
brantables, porque me suenan a 
viejos tiempos. Claro, habrá 
quien diga que porque discrepo 
y expongo mis pensamientos soy 
un traidor. Lo que pregunto es 
¿quién es más traidor, el que 
dice las cosas a las claras o quien 
las dice de espaldas? 

- Tenga cuidado, a ver si por 
hablar claro acaba en la calle. 

- A mí, como comprenderá, 
no me asusta que me echen de 
Alianza Popular. Si esto llegara 
a producirse pensaré que Fraga 
vuelve a equivocarse, porque, a 
lo sumo, lo que yo y otros esta
mos diciendo es lo que se habla 
en la calle. Y la calle entiende 
que con Fraga no se gana. La 
calle está convencida. 

NOS VOTARON 
A PESAR DE ... 

Pues hay quien asegura que 
el valor único de AP es su líder. 
Que sin Fraga, cero. 

- Pues yo lo que contesto a 
eso es que lo fundamental, en 
democracia, es el partido, las 
bases. De lo que muchos deben 
convencerse es que el partido, 
como tal es la fuerza. Fraga, 
por sí sol~, no saca voios. Indu
dablemente tiene sus incondi
cionales. Pero esto puede ser 
contestado con las siguientes 
preguntas: ¿cuántas personas 
nos han votado a pesar de ... ?, 
cuántas personas más nos vota-

rían si diéramos otro mensaje y 
ofreciéramos otros líderes? Lo 
que no podemos olvidar es_ que 
en el partido hemos manepdo 
encuestas en las que una de cada 
dos encuestados dicen que no 
votarían nunca a Fraga. 

- Lo que es irrebatible es que 
cuando hay una votación en el 
partido Fraga la gana por unani
midad. 

- Se refiere usted a la Junta 
Directiva de ayer martes. Yo 
sabía anticipadamente lo que 
iba a ocurrir. Hay gente que 
diciendo a Fraga que es incues
tionable creen que garantizan su 
situación personal. La mayor 
parte de los que hablaron ayer 
en la Junta han dicho en otros 
lugares que esto no puede seguir 
así. Unos mantuvieron esa posi
ción porque la sienten. No tengo 
nada que objetar. Otros, sin 
embargo, se pronuncian así por
que quieren ir a no sé qué sitio, 
quieren presentarse a no sé qué. 
La izquierda en esto es más 
abierta. Hablan más claro. En la 
derecha cada uno tiende a con
servar lo que tiene. Al final eso 
acaba en una cierta cobardía. 

- Su dinero, dicen, será su 
parapeto para que lo expulsen. 

- Yo he puesto muy poco 
dinero en Alianza Popular. 
Digamos que una cantidad muy 
razonable. Lo que sí quiero 
dejar claro es que no me voy a 
ningún otro partido. Voy a per
manecer en AP para conseguir 
que cambie. Debemos conse
guir una Alianza Popular más 
flexible, más abierta. Nosotros 
debemos tener una izquierda 
que casi se confunda con el 
PSOE. 

- Eso es lo que, al parecer, 
pretendía Fraga, el PDP y el PL. 

- Lo único que hemos conse
guido con esta coalición es hac_er 
aflorar a partidos que no exis
ten, además de despistar al 
público. Mucha gente nos ha 
visto como los restos de UCD, 
con lo cual ha habido gente que 
antes de votarnos a nosotros ha 
preferido la UCD genuina, que 
según dicen es el CDS. 

! 
l 

Carta de Forcadell a Fraga 
Percatados de la grave crisis 

que están sufriendo los partidos 
políticos, particularmente 
ALIANZA POPULAR, la 
Redacción de la Revista 
COMARCA DEL MONTSIA 
considera oportuno dar a cono
cer algunos párrafos de la carta 
que don Ramón Forcadell escri
bió a su amigo don Manuel Fraga 
el pasado 15 de Julio, tras los 
resultados de las elecciones 
generales del 22-J, apuntando los 
errores que Fraga y sus adláteres 
habían cometido y que ponían 
en peligro la pervivencia de la 
COALICION, incluso de su 
propio partido. 

«Querido Manolo: Los resultados 
de las pasadas elecciones los había
mos previsto casi con exactitud, 
excepto en vuestro· caso. Tuviste 
tnucha carcoma, y muchos disparos 
alevosós desde las sombras. Tam
poco nos han sorprendido los acon
tecimientos posteriores, a pesar de 
la generosidad de Alianza Popular 
con el resto de la Coalición, porque 
nosotros, inmersos en el pueblo, 
sabemos de la deficiente imagen de 
los demócratas cristianos y libera
les, reflejo del sentir hacia la Igle
sia. Debéis cotnprender que buena 
parte de España siente en católico, 
pero no en eclesial, porque apunta a 

una religión, no a una opción mera
tnente política oportunista. Sin 
embargo, conzprendetnos tu visión 
de estadista, que no político, y 
adniiramos que, a pesar de todo, 
quieres dar una itnagen de coalición 
y unión, con alguna~ contradicio
nes ... 

Estáis sufriendo los errores que 
habéis cometido, al confiar excesi
vanzente en la integración y colabo
ración de algunos flautines y ambi
ciosos. Nosotros, sin embargo, 
siempre hemos sido, somos y sere
nzos institucionalistas, regionalis
tas y patriotas. 

Cometistes un error grave al no 
atender las in/or1naciones remiti
das por los verdaderos aliancistas 
de Cataluña, con mayor motivo las 
facilitadas por Cortina, O/arra y 
Santacreu, después de los actos cele
brados en el Maestrazgo y en Tarra
gona capital, con los históricos de 
Alianza Popular y nuestros hom
bres. Por ello, la COMISION 
INTEGRADORA DE CATA
LUÑA se propone actualizar las 
siglas del PARTIDO SOCIAL 
REGIONALISTA (PSR), a nivel 
regional, a fin de participar en las 
próxünas elecciones 111unicipales, 
dado que existe el pleno convenci
miento de que Alianza Popular fra-

casará rotundanzente en Catalulia. 
Ten en cuenta que en las próxi-

1nas elecciones 1nunicipales estará 
la base de un ¡Josible triunfo en las 
generales. 

Estamos trabajando para inte
grar, coherentemente, a los hom· 
bres fieles a unas tradiciones y prin
cipios, que están ahí, y son muchos, 
los cuales siguen en sus sitios, no 
desgastados y contemplan atónitos 
el espectáculo político que, unos y 
otros, estáis dando ante la opinión 
pública, deseosa de cambiar el sis
tema itnperante. 

No olvides, querido Manolo, que 
tenemos 1ne1noria de siglos. Tam
bién nuestros antepasados Cabrera 
y Forcadell, llegaron a Madrid, pero 
en vez de tomar el timón del futuro 
obedecieron la orden de Don Car
los, de perder la guerra. Esperamos 
que tu clarividencia no te haga caer 
en otra derrota ordenada desde la 
nocturnidad y la alevosía. 

Con el afecto de siempre, recibe 
un fuerte abrazo de tu buen amzgo, 

Ramón Forcadell Prats 
Ulldecona (Tarragona) 
15 de Julio de 1986». 

NOTA.- FRAGASABIAQUE 
FORCADELL ESTABA AL 
MARGEN DE LOS PARTIDOS 
POLITICOS. 
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«IV Jornades de Teatre d'Ulldecona» 

Con una notable asistencia de 
público se celebran en nuestra 
población las «IV J ornad es de 
T eatre d 'Uldecona», iniciativa ins
taurada por el CENTRE CULTU
RAL i RECREATIU. 

La programación que se inició 
el pasado día 5 de octubre con la 
presentación de la obra «EL 
BAUL DE LOS DISFRACES» de 
J aÍine Salóm, a cargo de la entidad 
organizadora, finalizará el 
domingo día 16 de noviembre con 

la puesta en escena de «MÜRTS 
SENSE SEPULTURA» de Jean 
Paul Sartre. 

Un total de siete obras figuran 
en la programación de este año. 
Cabe destacar el interés desper
tado en esta edición debido a la 
participación de grupos proce
dentes del resto de Catalunya, 
muchos de los cuales han sido 
finalistas en el «Concurso deTea
tre Amateur» de la Ciudad de 
Tárrega. Este hecho ha compor-

tado la enorme aceptación popu
lar que están teniendo las jornadas 
al contar con una programación 
cuidada al máximo, muestra de 
ello son los comentarios favora
bles que se producen además de la 
numerosa asistencia de público a 
las funciones. 

El resultado altamente positivo 
de las «IV Jornades de Teatre 
d'Ulldecona» ha servido de estí
mulo para la entidad organizado
ra. 

Boda de Mercedes Poy Fibla con Ramón Carlos Forcadell Guarch 
En el Santuario de la Virgen 

de la Piedad de Ulldecona, han 
contraído matrimonio la seño
rita Mercedes Poy con Ramón 
Carlos Forcadell, siendo testi
gos los profesores María José 
Estellé y Jesús Eguren. 

Bendijo la unión, pronunció 
una emotiva plática y dijo la 
misa de esponsales el Rvdo. 
Cura Párroco de la Villa don 
Lorenzo Oms. 

Terminada la ceremonia reli
giosa los invitados fueron obse
quiados con un almuerzo en la 
Masía de la Creu del Coll. 

Al finalizar la comida, don 
Ricardo Uribarri, de Madrid, en 
representación de los hombres 
de la Hermandad Nacional del 
Maestrazgo, pronunció unas 
palabras de felicitación; segui
damente don Laureano Garre
ta, dedicó una poesía a los con
trayentes y por último don 

Página 10 

Ramón Forcadell, padre del 
novio, agradeció la presencia 
de tantos y buenos amigos 
mediante unas palabras alusi-

vas al acontecimiento familiar, 
pidiendo a la Virgen de la Pie
dad colme de felicidad al nuevo 
matrimonio. 

EL SETMANARI «EBRE INFORMES» (Setmanari Independent de les Terres de l'Ebre) al seu 
número 434 destaca la informació següent: 

Ulldecona (Montsia).- Una 
dotzena de joves de la vila d'Ullde
cona van pintar en una parct de 
!'esta ció de RENFE propietat mu
nicipal un mural en defensa de la 
llengua (per suposat catalana). 
Concretamcnt la inscripció diu: 
"El poble que no defensa la seua 
llengua pcrd la seua idcntitat". Al 
fons com es pot veurc a la fotogra
fia hi ha. ducs senycrcs esteladcs, 
uns quants jOvcns i un pl.anol de 
Catalunya. Els jOvcns van em
prar dos caps de setn1ana per 
pintar el mural fct entre els matins 
i les tardes, és a dir de dia. El 
mural no va signat per cap organit
zació o grup polític scnzillaincnt 
perque la majarla deis jóvens que 
van intervenir en la seua confec
ci6 no pertanyen a cap grup o par
tit concrct. Ningú no cls hi va dir 
res. 

Repressalies 

Es veu que al govern munici
pal d'Ulldecona, concretament al 
seu alcalde, J aume Antic Balada, i 

al tinent d'alcalde, Felipe Delgado 
Zubiri, ambdós del PSC (PSC
PSOE) no cls hi ha fet gens de 
gracia que alguns jovens de la vila 
que governen s'hagin atrevit a fer 
un mural en aquella paret. 
D'aqucsta manera cls inanJ.ataris 
municipals van cridar un jove de 
la població, de coneguda jdeolo
gia independentista -tot i que 
com reconegué ] aumc Antich, no 
sabia si ell havia cstat un deis 
autors del mural-, per fer-li els 
corresponents avisos. 

J aume Antich, diputat del 
PSC (PSC.PSOE), d'aquesta mane
ra infonn3. a aquest jovc que a 
partir d'ara tota aquella persona 
o grup que vulgue pintar un mural 
en una paret municipal deura de 
presentar una soLlicitud acom
panyada d'un esbos sobre el di
buix que es pensa realitzar, alesho
res la comissi6 de Cultura de 
I'Ajuntament d'aquesta vila dona
ra au torització si ho ere u correc
te. El més curi6s del cas són les 
intcrvencions que fa davant 

d' aquest jove independentista el 
tinent d'alcalde Felipe Delgado 
Zubirh que a continuació reco-
llim, 'Per suposat que allll (es re
fereix al mural sobre la !lengua) 
s'esborrara i més en una paret 
pública. El que no es pot fer és 
agafar una brotxa i un poal i pin· 
tar a parets públiques el que us 
done la gana •.• ", " •.. no tornesseu 
a pintar. una d'allo (es refereix 
novament al mural sobre la llen
gua) sense pennfs perqué allavons 
hi haura les repressalies que 
corresponguen. 1 ara ves pel po
ble i digues que l'ajuntament 
t'ha dit el que et done la gana 
dir". "T'ho die a bones, després 
d'esborrar la d'allo (es refereix al 
mural) del passeig -t'ho die ben 
ciar, he- que no n'apareguen 
més al poble perqué sinó Ben
jaml (un altre jove d'Ulldecona¡ 
i tu, ballareu he, aixll com que jo 
em die Felipe, per c ... ", "Ara 
a bones, com et diu l'alcalde, sí 
tu presentes un esblls d'allll (mu
ral) i no hi ha res fara de la llei o 
de la Constitució podreu pintar· 
ho ••. ''. 

El que no saben !'alcalde d'Ull
decona, J aume Antich, i el tinent 
d'alcalde Felipe Delgado, ambdós 
socialistes, és que el jove portava 
dins d'una bossa un magnetOfon i 
que tata la conversa -una pCtita 
part de la qua! s' esmenta textual
ment en aquest article- es troba 
enregistrada en una cinta, urui. 
cbpia de la qua! ha lliurat 
!'autor d'aquest article al director 
d'aquest sctmanari per poder com
provar que tot el que es diu en 
aquest article és correcte i total
ment verídic. La conversa enregis
trada en la cinta té una duraci6 
aproximada d'uns quinzc minuts 
i' s'interromp uns moments quan 
el diputat Antich contesta una 
trucada telefOnica, i es clou quan 
pe! que sembla Felipe Delgado 
fa scure el jove en una cadira. 

NURIA LLORET 1 CASANOVA 

Colaboración especial 
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Expulsió d'un propagandista 
En un acte celebrat al Teatre Municipal, unjove que distribula futllets entre el públic, fou requerit 

per la Policia municipal per a que abandonés el local, el que va haver de fer contra la seva voluntat. 
Molt públic es dota de futllets, els quals recalquen la llibertat d'expressió. 

Al text es pot llegir com I' «atac» va dirigit vers dos personatges arxiconeguts. 

DEFENSclJ fa U1berW d'e')lpretsió 
DE.16ENJB.# ~ /'M-~ lle11Vgl/~ 

DAVANT DELS FETS ESOEVINGUT<l ARRAN DE LA REALHZACIO DEL MURAL EN DEFENSA DE LA 
NOSTRA LLENGUA al poosoig da l'ESTACIO, \/OLEM ACLARIR1 

-QUE EL MURAL ES VA FER PEA LA NECESSITAT DE REIVINDICAR LA LLENGLA, DINS D'UNA 
SUPDSADA DEMDCRl\CIA (A LA REALITAT UN ESTAT POLICIAL I AL SERVEI DE L'IMPERIALIS
ME I DE LA BURGESIA ESPANYOLA). 
-QUE VAM SORTIR AL GARREA AMB UNA ACTITUD PACIFICA I A LA LLUM DEL DIA, I QUE ELs 
MEMBAES OEL PSOE D'AQUESTA POBLACIO JAUME ANTICH 1 FELIPE OELGAOO, ENS \/OLEN OBLI
GAR, AMB METOOES EXPEDITIUS, AMENACES I COACCIONS, (QUE AECORDEN MOLT LES 0EL RE

"GIU FRANQUISTA) A FER LESNOSTRES REIVINDICACIONS D'AUAGAT. 
-QUE ELS PSOEAOS d'ULLOECONA HAN ESTAT ACTUANT AMB ACTITUDS PREPOTENTS I QUE S'A
DIUEN MOLT POC AlllB LA MANERA DE FER OEMOCAATICA, PERQUE EXIGIXEN "BOCETOS Y SOLI
CITUDES" PEA DONAR PERMlS QUAN ELLS Jl\TEIXOS ES PAENEN LA LLIBERTAT DE CITAR PER
!!ONES A L'AJUNTAMENT SENSE ENVIAR CAP IMPAES NI FER-HIJ O"UNA MANERA FORMAL. 
-LJUE CREIEM QUE EL MURAL I LO QUE EXPAESSAVA NO POT OFENORE NINGO QUE NO SIGUE 
UN ENEMIC DEL PO BLE CATALI\. 

El «DIARI DE TARRAGONA» del 17 de septiembre dedicó una página al sorprendente 
y espectacular robo del busto del «Monumental Pages». 
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Roban el busto del 'Monumental Pagés' del 
paseo de la estación de Olldecona 

Durante la madrugada del do· 
mingo fue robado el busto de 
bronce que presidía el conjunto 
escultórico 'Monumental Pagés', 
erigido en el paseo de la estación 
de Ulldecona y qu<; es obra de 

Pascual Casaubón. El suceso se 
produjo al término de las fiestas 
mayores y todo apunta a que se 
trata de un acto de gamberrismo. 

C<lt•eteta Ulldecona lanosa Km , 1 Te1 •97 n 11 soÚ F R E G 1 N A L S 

Manipulación pro .. Masónica 
Cuando alguien se mete una 

obsesión entre ceja y ceja, es 
evidente que no alcanza a ver 
más allá de su propia nariz. 

Desde hace algún tiempo, a 
nuestros socialistas les ha dado 
«la perra» con el Sr. Sales i 
Ferré. A él le han dedicado una 
plaza, una semana cultural, un 
«monumento», y no le han rega
lado el pueblo porque hace 76 
años que «nos dejó». Reciente
mente se han propuesto cambiar 
el nombre del Instituto de Ull
decona, conocido por el nombre 
de «Ramón Forcadell» desde su 
fundación, y ponerle también el 
de «Sales i Ferré». Para conse
guir este objetivo, en el cual 
-dicho sea de paso- no tienen 
competencia alguna, nuestros 
rojos mandarines han elaborado 
toda una- trama de desinforma
ción (o información tendenciosa 
a su favor) para manipular a 
aquellos a quienes en realidad 
compete la propuesta de cambio 
de nombre. 

Según se desprende de las 
noticias de prensa y de otros 
comentarios, se da por apro
bada la propuesta en el_ Pleno 
del Ayuntamiento y, de igual 
manera, se da por seguro que así 
será (al pie de una fotografía 
que no corresponde ni siquiera 
al Instituto, llega a afirmarse 
que éste se denominará, a partir 
de ahora, «Sales i Ferré»). 

Hay también una oscura his
toria referente a la existencia de 
un Acta sobre la sesión en que se 
aprobó por la Asociación de 

P 
JLAR Urbano ha puesto en claro, en 
corto y por derecho, la pregunta 
que muchos se hacen por lo bajinis: 
¿Qué le pasa a la derecha? La pre

gunta es incompleta. Hay que completar
la preguntando, ¿qué le pasa a la izquier
da? Es cierto que sus hombres mandan y 
que las gentes les siguen con ciega con
fianza, pese a que se ven arrastradas ha
cia el despeñadero. ¿No hay nadie que 
impida esto? 

La respuesta de un aldeano es elemen
. tal: los que valen no quieren. Y los que 
quieren no valen. Los que pueden hablar 
callan, y hablan los creídos, que deberían 

Padres de Alumnos dicho cam
bio de nombre: unos niegan que 
exista, puesto que quien debía 
levantar acta no lo hizo; otros 
afirman ha.berla visto ... ¡en el 
Ayuntamiento! ¿ ... ? ¿Será ver
dadera? ¿Acaso falsa? ¿Existe? 
¿No existe? 

Demasiados inte¡rogantes sin 
respuesta y mucha oscuridad 
sobre el asunto en cuestión. De 
lo que no cabe duda es de que 
todo forma parte de un perfecto 
ardid para manipular a la opi
nión pública en pro de <<nuestro 
ilustre masón». 

Veamos ahora las cosas por el 
lado de la legalidad, dejando a 
un lado tantos «fallos» producto 
de la inopia socialista: 

Cuando el Colegio Municipal 
de Bachillerato «Ramón Forca
dell» fue cedido a la Generalitat 
de Catalunya el año 1985, per
dió tal denominación, y desde 
entonces se conoce únicamente 
como Instituto de Bachillerato. 

El Ayuntamiento sólo tiene la 
capacidad de dar apoyo a la pro-

puesta que deben hacer el Con
sejo Escolar y la Asociación de 
Padres de Alumnos. Son éstos 
quienes, en última instancia, 
pueden proponer a los organis
mos oficiales (Direcció General 
de Batxillerat del Departament 
d'Ensenyament de la Generali
tat de Catalunya) el cambio de 
nombre del Instituto de Ullde
cona. 

Lo malo de todo ello es que 
tanto profesores como padres de 
alumnos -desconocedores de la 
legalidad vigente y de los trámi
tes a seguir- están siendo lleva
dos «por el mal camino» y los 
interesados en el proyecto 
«echan el agua a su reguero» 
mintiendo, falseando la reali
dad, manipulando a la opinión 
pública y, si conviene, presio
nando o amenazando. 

¿No habrá en los grupos com
petentes en el tema quien plante 
cara de una vez por todas a estos 
presuntuosos arrogantes? Sólo 
se necesita llevar la verdad en la 
mano. 

PROFE 

BEBIDAS BADOCH 
VINOS DE BATEA - CERVEZA SAN MIGUEL 
VICHI - FONT VELLA - COCA COLA - KAS 

RAM - CASTILLO - SCHWEPPES 
FRUCO - MARTINI 

TAXI PERMANENTE 

TELEFONOS, 72 03 04 - 72 00 52 
ULLDECONA 

lfna pregunta 
incompleta 
LUCAS MARIA DE ORIOL 

callar. Yo creo que esta división no es 
válida ni en la derecha, ni en la izquiei:da, 

Todos pueden valer, si actúa11; en su 
sitio y si la actitud colectiva les es propi
cia. Lo malo es que no encontramos 
nuestro sitio y que esa actitud colectiva 
no es propicia al entendimiento, aunque 

digan otra cosa. Nos hemos acostumbra
do a aceptar la definición de Ortega: El 
hombre eS él y su circunstancia. Creo 
necesaria una precisión. El hombre es él 
mismo "1 su actitud ante la circunstancia 
que le rodea. 

Si cambia la actitud, puede cambiar Ja 
circunstancia. Ser él mismo no es ser él 
sólo en su aislamiento. 

El asunto no es de actitudes partidas 
en banderías. Es de actitudes de equipo 
abierto, firme y generoso en la búsqueda 
de claridad con ánimo de concordia. ¿Di
ficil? ¡Necesario! 
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Estamos , 
aqu1 

·para 
tenderle. 

Cada vez más cerca· para atenderle mejor. 
Con 8 oficinas en Cataluña y cerca de 600 en 
el resto de España. Venga a comprobarlo, 
estamos aquí para atenderle. 

BARCELONA 
Pla9a Ca talunya, . 9 
Aragó, 332 
Pla9a Espanyola , 17 -L'HOSPIT ALET DE LLOBREGAT 
Avgda. Miraflors, 83- L'HOSPIT ALET DE LLOBREGAT 
Angel Guimerá, 127 - ESPLUGUES DE LLOBREGAT 

LLEIDA TARRAGONA GIRONA 
Cardenal Remolins, Rambla Nova, 56 Avgda. Jaume 1, 34 

~ (g)~ fí\Yi\VJW>~ll (g) 
CAJA D AHORROS Y MONTE D PIEDAD D MADRID 

Los empleados de 
las Ca1as recurrirán al 
Tribunal Constitucional 

Beneficios 
de las Cajas 
de Ahorro 

La junta directiva de las aso
ciaciones profesionales de 
empleados de Cajas de Ahorros 
(APECA), al término de una 
reunión extraordinaria cele
brada en Madrid, ha hecho 
pública su protesta contra la 
reforma de los estatutos de las 
Cajas por considerarla lesiva 
para sus intereses y ha señalado 
que recurrirá al Tribunal Consti
tucional. 

En su opinión, la reforma de 
los órganos de gobierno de las 
Cajas de Ahorros está dando 
lugar a «Sistemáticos enfrenta
mientos de los consejos y asam
bleas de las cajas con los Gobier
nos autonómicos. Se están 
intentando mitigarlos perjuicios 
que la citada ley puede causar a 
estas entidades», con lo que se 
da la razón a los empleados 
cuando, ya en 1984, calificaron 

de innecesario e inoportuno este 
proyecto de ley». 

APECA recuerda que ya acu
dió al Defensor del Pueblo para 
preservar los derechas de los 
empleados, puesto que esta ley 
reduce de un 20 a un 5 por 100 su 
representación en el consejo de 
administración. Además, indi
can que presentarán un recurso 
de amparo ante el Tribunal 
Constitucional, para lo cual pro
moverán conflictos colectivos en 
las Cajas cuando las asambleas 
aprueben los nuevos estatutos. 

Por otro lado, aclaran que los 
citados conflictos colectivos no 
van contra las Cajas de Ahorros, 
sino contra la ley que obliga a 
modificar los estatutos, y criti
can a UGT por no pronunciarse 
sobre el conflicto y luego apoyar 
la ley en las Cortes y ante la Sub
dirección de Mediación y Arbi
traje . 

La Caja Postal de Ahorros, en 
los seis primeros meses del año 
ha logrado un beneficio antes de 
impuestos de 7 .180 millones de 
pesetas, situándose en primera 
posición entre las Cajas, aunque 
se trata de una institución 
pública un tanto atípica en su 
negocio . Sus beneficios durante 
el primer semestre de este año 
duplican prácticam~nte a los de 
la totalidad del pasado año, ya 
que en el ejercicio de 1985 
alcanzó un beneficio antes de 
impuestos de 8.574 millones de 
pesetas. 

Tras la Caja Postal se sitúan la 
Caja de Ahorros de Madrid, con 
6.455 millones de pesetas de 
beneficios y la Caixa de Pen
sions , con 5.458 millones de 
pesetas consolidados, es decir, 
incluyendo sus actividades de 
seguros. 

Auto - Escota 

. ~PITARCH 

TRAMITACIONS i ASSEGURANCES 

Plac;:a Caiguts, 15 - Telefon 72 03 92 
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